

審議会等の会議結果報告

【審議会公開用会議録】

1 会議名	平成29年度第3回松阪市安全・安心施策推進協議会
2 開催日時	平成30年3月15日（木）午後6時30分～午後7時16分
3 開催場所	松阪市本町2176番地 松阪市産業振興センター 2階人材育成講座室
4 出席者氏名	（委員）山川良樹、池田憲男、片岡靖、田所桂、宮崎紀（代理）、上岡俊也、大橋秀樹、谷口隆、大戸房子、加藤美和、鈴木逸郎、西川幸子、高柳伴子、湯浅菜美、山口美帆子、井村彰、野呂純一、松田まゆみ （市職員）西澄子人権・男女共同参画課長、岡田康健康づくり課課長補佐、石川圭一高齢者支援課長、林典亜こども支援課こども家庭支援係長、油谷雅司学校支援課子ども安心担当主幹、岩出康防災対策課管理係長 （事務局）越川元博課長、大山久男地域安全対策課長補佐、高口直記地域安全対策課生活安全係長、服部隆典地域安全対策課交通安全対策係長
5 公開及び非公開	公開
6 傍聴者数	0
7 担当	松阪市 環境生活部 地域安全対策課 生活安全係 高口 TEL：0598-53-4074 FAX：0598-22-1057 e-mail：anz.div@city.matsusaka.mie.jp

事項

会長 あいさつ

- 1 各分野における平成29年度事業等の状況、行動計画の進捗状況などについて
- 2 平成30年度の予定について
- 3 その他

議事録

別紙のとおり

平成 29 年度 第 3 回 松阪市安全・安心施策推進協議会《会議録》

- 日 時 : 平成 30 年 3 月 15 日 (木) 18:30 ~ 19:16
- 場 所 : 松阪市産業振興センター 2 階人材育成講座室
- 出席委員 : 山川良樹、池田憲男、片岡靖、田所桂、宮崎紀 (代理)、上岡俊也、大橋秀樹、谷口隆、大戸房子、加藤美和、鈴木逸郎、西川幸子、高柳伴子、湯浅菜美、山口美帆子、井村彰、野呂純一、松田まゆみ
- 欠席委員 : 松本芳昭、辻岡孝明、山下朋子、小山利郎、谷口雅美、山路克文 (オブザーバー)
- 市 職 員 : 西澄子 (人権・男女共同参画課長)、岡田康 (健康づくり課)、石川圭一 (高齢者支援課長)、林典亜 (こども支援課こども家庭支援係長)、油谷雅司 (学校支援課子ども安心担当主幹)、岩出康 (防災対策課管理係長)
- 事 務 局 : 越川元博 (地域安全対策課長)、大山久男 (地域安全対策課長補佐)、服部隆典 (地域安全対策課交通安全対策係)、高口直記 (地域安全対策課生活安全係長)

○ 議長：会長

会長あいさつ

○会長

- ・出席の御礼。
- ・前回は、29 年度上半期の報告。今回は、年度末ですので 29 年度全体の実績報告になります。3 カ年計画の 2 年目ということで、それぞれの施策の進捗状況などを各担当より報告していただきます。

なお、会議は公開、議事録も公開です。

○事務局

- ・配布資料の確認。
- ・欠席委員の報告。

1. 各分野における平成 29 年度の事業等の状況、行動計画の進捗状況などについて

- ・【別紙①】に基づき各担当から説明。

①交通安全対策 市職員

②防犯対策 事務局

③自殺対策 市職員

④高齢者の安全対策 市職員

⑤子どもの安全対策 市職員

⑥災害対策 市職員

○会長

・①から⑥までの取組状況を説明していただきました。それぞれの分野どこからでも構いませんので、御質問や御意見などをお聞かせください。また、それぞれの専門的な部分で補足するところがあればお願いします。

○委員

・交通安全対策について重点的にやっていくと書いてもらってありますが、道路の白線ですが、車で走っていると、中央線などが全然見えない箇所があります。怖い思いをすることがあるので、早急に対応をお願いしたいと思います。

○市職員

・白線の引き直しの要望については、私どもが窓口となっており、多くの要望を頂いておりますが、できる部分に関しては早急に対応しているものの、全体的にはなかなか行届いていないのが実情です。今後も迅速に対応できるよう努めたいと思います。

○委員

・よろしくをお願いします。

あと、自殺対策の件ですが、前から言われているとおり、交通事故死より自殺のかたが多いということで、「いのちの電話」の相談員の方に来ていただいて研修などをさせていただいたりしていますが、気を付けて地域を見ている、なかなか気づくことはできないと思います。どういうタイプの自殺が多いのでしょうか。

○会長

・傾向でもよいと思うので、お願いします。

○市職員

・平成 29 年は 27 人の方が自殺で亡くなられておりますが、主な要因としては、家庭問題 5 件、健康問題 4 件、経済・生活 4 件、男女問題 1 件、その他 1 件、不詳 3 件などと統計では出ております。

○委員

・ありがとうございます。

あと、社協さんなどで認知症カフェなど認知症だけではなく、さまざまな問題を抱えているかたが集まってもらえる場所を提供いただいておりますが、時間があればコーヒーを飲みに行くなどしています。自分の知っている方がそこに居ることもあったりしますと、その方と積極的に関わることができていないから、こういうところに来ているんだと発見させられ

ることがたくさんあります。

このようなカフェを利用させていただいて、人との繋がりに積極的になっていただけるような、雰囲気作りをしていただいておりますので、皆さんに利用していただければと思います。

○会長

・ありがとうございます。

このように数字をみると、自殺者数は男性が圧倒的に多いですね。ほかにご意見はございませんか。

○委員

・防災の関係で、最終的には住民の自己責任になる案件だとは思いますが、10年前に住宅用の火災報知器の設置が義務付けられました。各メーカーとも、電池の寿命はだいたい10年くらいと聞いているので、2018年には電池が切れてくる器具も出てくると思います。電池が切れかかってくると警告の信号音が鳴るようになっているが、なんで鳴るのか判らない方もみえると思いますので啓発も必要かなと考えます。

また、メーカーは電池が切れたら器具ごと替えて下さいとPRをしています。技術的には電池だけ替えてもいいんですけども、10年使った器具を今後また10年使うとなると劣化などで誤作動の可能性も高くなるので、交換は器具ごと行って下さいという啓発も必要と思っています。

○会長

・ありがとうございます。

この制度が義務付けられたとき、自治会でも取り組みが行われた覚えがありますが、10年経つのですね。そのあたりの啓発などはいかがでしょうか。

○市職員

・防火対策ということになるかと思います。

この点につきましては、防災対策課には消防の職員が出向できておりますので、消防と協議をして検討していきたいと思います。

○会長

・よろしく申し上げます。

交通安全の件で質問です。

以前、自治会単位で路面に「止まれ」シールを貼ったことがあるのですが、あのような取り組みは今も行っているのですか。

○市職員

・ご指摘いただいた取り組みですが、平成23年度から5年かけてワースト緊急対策事業として全ての自治会に取り組みをお願いしまして、交通安全教室の開催と、路面への

「止まれ」シールの貼付けを実施いただきました。

事業そのものとしては現在終了しておりますが、交通量が多いところにつきましては、シールの彩色がはがれて白くなってきますので、市に要望いただければ追加でお渡しさせていただきますいております。

○会長

・今でも追加でいただけるということですね。跡だけ残っているのが、あちこちみられます。

○市職員

・どうしても劣化するものですので。

○会長

・白線のほうも消えている箇所が多く目立ってきておりますので、よろしくお願ひします。

2. 平成30年度の予定について

○会長

・今年度が行動計画の2年目ということで実績報告をいただきましたが、来年度が最終年度となりますので、来年度の予定についてお願ひします。

○事務局

来年度ですが、本行動計画の最終年度ということもありますし、今後の計画の改定などについて皆様のご意見をお伺いしたいと思ひますので、今年度は3回の開催でしたが来年度は5回の開催を予定しております。

詳しい日程等については未定でございますが、事務局の準備が整いしだい、第1回目は年度の早い時期に開催したいと考えております。

○会長

・次の計画も検討するというところで、今年度よりは2回会議が増えることとなりますが、委員の皆様よろしくお願ひします。

先日、防犯カメラについても新聞に載っていましたが、防犯カメラは有用であるとは思ひますが、そういうものがなくてもいいようなまちになったらいいなと思ひます。

また、犯罪被害者窓口設置の件ですが、先日、みえ犯罪被害者支援センター主催のチャリティコンサートが多気町であったので行ってきましたが、犯罪被害にあった方は本当に大変な思いで過ごされていますし、またそのためのボランティアの方の養成もたくさんしております。

今回、松阪市に窓口が設置されることは嬉しいことですし、ぜひ進めていただきたいと

思います。

2. その他

○会長

- ・その他報告事項はございませんか。

○事務局

- ・補足で一点報告させていただきます。

本行動計画は平成28年度より3カ年で実施しておりますが、策定の経過の中で先行事業として、交通安全・防犯・防災の取り組みとして地域安全マップを作る地域ふれあいタウンウォッチングを市内の小校区を中心に27年度から実施しております。

29年度は14の学校で実施いただきまして、予定の31年度には市内36小学校で実施する見通しが見えてまいりました。

地域によっては温度差がありますが、熱心な学校ですと2回、3回と実施いただいております。

事業そのものは5年で完了する予定ですが、発展・進化していくような方向で皆さまからアイデアをいただければと思いますので、よろしくをお願いします。

また、防犯カメラ設置補助金の件の報告をさせていただきましたが、今年度、市内の施設におきましても、宝塚公園、中川駅前、中部台公園第2駐車場などに防犯カメラを設置いたしました。他の施設におきましても、必要に応じて設置されることになろうかと思っておりますので、ガイドライン等の整備も検討していきたいと考えております。

○会長

- ・それでは、予定の項目はすべて終了しましたので、29年度第3回の安全・安心施策推進協議会を以上で終えさせていただきます。ありがとうございました。